

Comunidade

Marzo 2020

Publicación mensual de la Diócesis de Ourense

Nº314

19 de marzo
Día del Seminario

Id y haced discípulos
ahora

Pastores
misioneros

En este número ...

Carta del Obispo: *Las normas pastorales: ¿"muro" o "puente" de comunión?*

Sínodo diocesano: se buscan voluntarios para un acontecimiento histórico

Cuaresma 2020: *Mira, hago nuevas todas las cosas Ap 21,5*

La propuesta de Cáritas para vivir el tiempo de Cuaresma: *Tu ayuno es su vivienda*

1 de marzo: Día de Hispanoamérica

Congreso Nacional de Laicos: *somos muchos y comprometidos, ¡la Iglesia está muy viva!*

Del 2 al 8 de marzo, Semana de la Familia

25 de marzo, Jornada por la Vida

Sumario

Voz del Obispo	3
Sínodo	4
Cuaresma	5
Congreso de Laicos	5
Semana de la Familia	6
Día de Hispanoamérica	6
Cuidando nuestro patrimonio	6
Jornada por la vida	6
Día del Seminario	7
Órdenes	7
De la Palabra a la Vida	8
Infancia y juventud	9
Noticias parroquiales	10
La catequesis interparroquial	11

Diócesis de Ourense en...

Radio: en Cope - 1143 AM

Informativo diocesano:

Los domingos a las 9:45 horas.

El Espejo: los viernes a las 13:30 horas (*completo en el 1143 de AM*)

Internet

www.obispadodeourense.com



Clausura del ciclo de *Cine y Vida*

El miércoles 25 de marzo se clausura la IX edición del Ciclo de Cine y Vida con la proyección a las 20:00 horas en el Centro Cultural de la Diputación, la película *Una cuestión de género*: inspirada en la historia real de una mujer, la jueza Ruth Bader Ginsburg, que desafió el sistema legal estadounidense y sentó las bases contra la discriminación de género. Siendo una joven abogada y madre de familia, junto con su marido, también abogado, cambió el curso de la historia con un singular caso sobre discriminación de género que abrió el camino para la igualdad en los Tribunales. Ruth B. Ginsburg fue la segunda mujer en la historia que formó parte del Tribunal Supremo de los EEUU.



Agenda para el mes de marzo...

- **Domingo 1:** Día de Hispanoamérica.
 - **Domingo 1 y lunes 2:** Continúan las charlas cuaresmales en la Catedral., 19:30 Santo Rosario, 20:00 santa Misa y predicación. Solemnidad de San Rosendo en Celanova.
 - **Lunes 2:** el Instituto da Familia pone en marcha el proyecto +H29 y el curso online de acompañamiento de heridas emocionales.
 - **Martes 3:** Reunión del Clero de la ciudad.
 - **Del lunes 2 al domingo 8:** XVII Semana de la Familia.
 - **Del miércoles 4 al jueves 12:** Peregrinación a Grecia *Tras los pasos de San Pablo*.
 - **Viernes 6:** Primer Viernes de mes.
 - **Sábado 7:** XIII Encuentro Vocacional en el Seminario Menor.
 - **Domingo 8:** Visita Pastoral a San Lourenzo y San Mamede de Pentes y San Xoán de Barxa.
 - **Martes 10:** Escuela de Liturgia a las 20:00 h. en el salón Padre Feijóo del Obispado.
 - **Jueves 12:** Oración joven a las 20:30 h. Delegación de Juventud (Mestre Vide nº2).
 - **Viernes 13:** Consejo de Presidencia del Sínodo. Chocolate solidario de Manos Unidas a las 19:00 horas en el Liceo.
 - **Del viernes 13 al domingo 15:** VI Encuentro General de acompañantes de Acción Católica General en Madrid.
 - **Del viernes 13 al jueves 19:** Peregrinación a Grecia *Tras los pasos de San Pablo*.
 - **Sábado 14:** Sesión de la Asamblea Sinodal en el Seminario Mayor.
 - **Lunes 16:** Encuentros de Padres en la parroquia de Santiago das Caldas.
 - **Miércoles 18:** Formación Permanente o retiro en los arciprestazgos.
 - **Jueves 19:** Solemnidad de San José, esposo de la Virgen María. Día del Seminario (en algunas parroquias se celebrará el domingo 22). Ordenación de dos sacerdotes y un diácono.
 - **Viernes 20 y sábado 21:** 24 horas para el Señor en la iglesia de los Franciscanos (parque de San Lázaro) desde las 12:00 horas del viernes a las 12:00 del sábado.
 - **Domingo 22:** Visita Pastoral a parroquias de la UaP de Riós.
 - **Miércoles 25:** Cine y Vida a las 20:00 h. en el Centro Cultural Marcos Valcárcel. Jornada por la Vida. Formación Permanente o retiro en los arciprestazgos.
 - **Jueves 26:** Oración diocesana por las Vocaciones sacerdotales a las 20:00 horas en el convento de las Esclavas del Santísimo Sacramento (Parque de las Mercedes). Encuentros de Padres en la parroquia de A Valenzá.
 - **Sábado 28:** XIV Encuentro de niños y confirmandos en Verín. Catequesis de adultos para el sacramento de la Confirmación.
 - **Domingo 22:** Visita Pastoral a parroquias de la UaP de Riós.
 - **Martes 31:** Pregón de Semana Santa a cargo de D. Roberto Castro (quien fue en su momento Sudbelegado del Gobierno en Ourense) a las 20:15 horas en la iglesia de Santa Eufemia. Canta la Capela Madrigalista.
- Viacrucis en la Catedral todos los viernes de Cuaresma. El viernes 3 de abril a las 20:30 horas será el Viacrucis de la Juventud por las calles del casco antiguo.

Tras los pasos de San Pablo: peregrinación a Grecia

Los peregrinos que participarán en este viaje a Grecia organizado por la Unidad de atención Parroquial de Verín han tenido que dividirse en dos tandas, del 4 al 12 y del 13 al 19 de marzo, debido al éxito de convocatoria. Además del moderador de la UaP de Verín, D. Óscar Martínez, les acompañará también el Vicario para la Nueva Evangelización como guía pastoral y bíblico en esta oportunidad para descubrir Grecia siguiendo la ruta de San Pablo.



Delegado de Medios:
Jorge E. Estévez Álvarez

Prensa:
Cristina Rodríguez López

Edita:
Obispado de Ourense
Progreso 26, 32003 Ourense
D.L. OR-24/94
ISSN 2171-5793

Imprime:
ARIGRAF

Correo electrónico:
prensa@obispadodeourense.com

Teléfono: 988 366 150
www.obispadodeourense.com



Mons. Lemos
Montanet
Bispo de Ourense

Las normas pastorales: ¿"muro" o "puente" de comunión?

Con bastante frecuencia está siendo objeto de reflexión y debate en el marco del Sínodo diocesano la problemática referente al cumplimiento de las normas que regulan las actividades pastorales en nuestra Iglesia particular. Estas normas son, sobre todo, una expresión efectiva de la comunión eclesial. No son construcciones arbitrarias, sino todo lo contrario: son plasmaciones concretas y prácticas del querer de la Iglesia Universal adecuadas a la vida y a las costumbres de nuestras gentes, teniendo en cuenta, además, la historia multisecular de nuestra Iglesia local. Una comunidad que no tenga unas pautas que regulen su conducta está abocada a la arbitrariedad y, por consiguiente, terminará lesionando los derechos de las personas que la integran.

De poco serviría el conjunto más perfecto e inteligente de normas pastorales si no es recibida con un corazón abierto y no es motivada por el Espíritu Santo. Nuestra normativa diocesana no es nada original, sino que constituye un eco fiel de lo establecido por la Iglesia Universal; por consiguiente, nunca puede ser considerada como una pesada carga que hay que cumplir, sino un camino de liberación que nos ayuda a salir de nosotros mismos y de nuestras ideas para caminar juntos. La clave de la vivencia de las normas pastorales, litúrgicas y administrativas está en el amor a la Iglesia, una Iglesia que nos lo ofrece todo y, en ese sentido, también nos pide todo.

En una sociedad como la nuestra cargada de subjetivismos, individualismos y de particularismos, que muchas veces se convierten en sistemas ideológicos que se imponen a los demás, corremos el riesgo de ver las pautas y normas de conducta que nos ofrece la Iglesia como algo que ya está superado o pasado de moda. Pero cambiando y suprimiendo aquello que ha establecido la tradición de la Iglesia, se corre el riesgo de convertirnos en "autolegisladores" que arbitrariamente imponen sus criterios, realizando así un atentado a la libertad de los demás fieles.

Es necesario que los sacerdotes sean conscientes de que nunca deben ponerse ellos mismos o sus opiniones en el primer plano de su ministerio, sino a Jesucristo. Todo intento de ponerse a sí mismos como protagonistas de la acción litúrgica contradice la identidad sacerdotal. (BENEDICTO XVI, SC, n° 23).

Algunos fieles laicos, ante experiencias vividas como consecuencia del incumplimiento de las normas o de la arbitrariedad en su aplicación, se muestran confusos por esa falta de comunión y perciben una imagen de la Iglesia nada favorable. Por otra parte, además de ser injusto exigir a unos lo que a otros se les dispensa, nos desacredita a unos delante de los otros y, normalmente, suele quedar mal aquel que respeta las normas de la Iglesia. Si las guardamos nos evitaremos muchos problemas. Lo que no se puede es adaptar las normas por favoritismo o por quedar bien personalmente, obviando la responsabilidad que la Iglesia nos ha confiado con el fin de aprovechar cualquier ocasión para educar en la fe, hacer una catequesis adecuada a las circunstancias y vivir la comunión.

Quizás, observar esta actitud de fidelidad nos llevará a encontrarnos con algún momento de incompreensión por parte de ciertos fieles, que casi siempre son aquellos que viven la comunión eclesial de forma epidérmica y participan en la vida de la comunidad cristiana de forma puramente oficiosa y esporádica. No son situaciones fáciles, sin embargo, si existe comunión entre los pastores que atienden las comunidades cristianas del entorno, y todos les hablan y actúan de acuerdo con la misma praxis pastoral, entonces gran parte

del problema se soluciona. Las tensiones se generan cuando uno exige lo establecido y en la parroquia vecina se ofrecen rebajas sustantivas que, en ocasiones, son arbitrarias y subjetivas y pueden llegar a afectar a la forma canónica establecida por la Iglesia. Esto constituye una acción grave, moralmente hablando, y puede llegar a causar implicaciones próximas a la irregularidad canónica.

Sin embargo, si lo pensamos con serenidad y vivimos las normas pastorales que se nos ofrecen, a la larga todos saldremos beneficiados y la Iglesia se mostrará como una madre amorosa, con un solo rostro, que se preocupa de todos sus hijos sin distinción y busca lo mejor para ellos, aunque en ocasiones deba corregirlos y no la comprendan de manera inmediata.

Para aquel que ama a la Iglesia y tiene deseos de crecer en su fe, la normativa establecida siempre se queda corta: el que ama no cumple, sino que vive lo que la Iglesia le enseña y recomienda. Un cristiano y una comunidad que valoran su fe no viven constreñidos en el puro cumplimiento de las normas, conformándose, normalmente, con lo "mínimo".

Los laicos tienen el deber de conocer las normas diocesanas y, así mismo, el derecho de que éstas sean claras y aplicables a todos. Los presbíteros, por su parte, tienen la obligación de darlas a conocer, procurando que sean comprendidas y amablemente exigidas y respetadas como expresión de fraternidad con sus compañeros de Presbiterio, como signo de fidelidad al Obispo y a la Iglesia y, sobre todo, buscando el bien de todos fieles. La fraternidad sacerdotal y la comunión tienen que ser visibles en hechos y actuaciones concretas.

El espíritu de esta normativa busca romper el distanciamiento y la concepción de la parroquia como "estación de servicios" o "mesón" de paso: se acude a la parroquia cuando se necesita algo de ella, y una vez que me sirven, me voy. Nuestras comunidades parroquiales deben ser auténticas comunidades de fe que, a través de la vivencia de la normativa pastoral, puedan expresar su pertenencia a la Iglesia.

El papa Francisco insiste con frecuencia en sus intervenciones que un hijo de la Iglesia debe luchar por construir puentes con su vida y no levantar muros. La normativa pastoral, catequética, litúrgica y administrativa establecida en nuestra Iglesia diocesana quiere ser un puente con el que se construya la comunión entre todos los que formamos parte de esta comunidad que peregrina en la fe por estas tierras. Esto sería imposible si, en lugar de puentes, construimos muros con nuestras desobediencias, infidelidades y con nuestros personalismos e individualismos, que nos convierten en autorreferenciales y, por consiguiente, en un obstáculo a la comunión y a la sinodalidad.

Con afecto os bendice y se encomienda a vuestras oraciones.

J. Leonardo Lemos Montanet, Bispo de Ourense

Búscanse voluntarios para un acontecemento histórico



Néstor Álvarez / Secretario Xeral do Sínodo

O 15 de febreiro tivo lugar a quinta reunión da Asemblea sinodal, nun momento no que están en marcha tamén os preparativos para a Clausura do Sínodo os vindeiros días 6 e



7 de xuño. Este será un acontecemento histórico na Diocese de Ourense: espérase a participación de máis de 5.000 persoas na Eucaristía que se celebrará no Pazo dos Deportes Paco Paz o domingo 7 de xuño. Para colaborar no seu desenvolvemento estanse a buscar 200 mozos e mozas voluntarios para axudar na organización e está a ensaiar xa un coro formado por persoas de distintas parroquias que quixeron inscribirse e aportar o seu talento.

Monseñor Lemos Montanet destacaba, na apertura da sesión adicada ao Documento 3º, *Unha liturxia viva para una Igrexa gozosa* que a Igrexa, a través das súas celebracións, manifesta a fe que profesa, sendo ocasión para testemuñar a beleza do Evanxeo non só aos que asisten con frecuencia á Misa dominical, senón tamén a aqueles que acoden a algunha celebración de xeito ocasional, como pode ser unha festa patronal, unha romaría ou un funeral. Por iso, incidiu na necesidade de dignificar as celebracións litúrxicas potenciando a creación de Equipos de Liturxia a nivel parroquial ou arciprestal que colaboren na súa preparación e promovendo os ministerios laicais. Finalmente destacou a necesidade de dignificar as celebracións litúrxicas, especialmente a Eucaristía dominical, que é o centro da vida parroquial, pero non debe ser o único, impulsando o testemuño dos cristiáns, animando a caridade, e fortalecendo os lazos comunitarios.

Tras ser presentado e aprobado o documento de traballo, seguiu-se co debate nos Círculos Menores, destacando a necesidade de recuperar o carácter comunitario das distintas celebracións e coidar con esmero a súa preparación. Neste tempo é moi importante recuperar o sentido cristián do domingo ante a proliferación de actividades que se realizan neste día e incluso que para algúns fieis é xornada laboral. Urxe, ademais, aproveitar as distintas expresións de piedade popular, a celebración dos sacramentos da Iniciación Cristiá e os matrimonios, e tamén as exequias, como oportunidades para a evanxelización, tendo en conta que moitas persoas afastadas ou ao marxe da fe acoden de xeito puntual á igrexa nestas ocasións.

O 14 de marzo terá lugar unha nova sesión da Asemblea Sinodal dedicada á Liturxia na que se debaterán e votarán as propostas concretas matizadas e reelaboradas coas achegas dos Círculos Menores.

SÍNODO DIOCESANO: IGREXA EN CAMIÑO

La importancia de cuidar nuestras celebraciones

La liturgia es la Celebración de la Fe de la Iglesia: Esta cree como celebra y celebra como cree; por eso es tan importante cuidar nuestras celebraciones para que sean en Espíritu y Verdad; es decir, que El Espíritu Santo sea su gran artífice. Celebramos en Verdad cuando lo hacemos en Jesucristo, cuyo Misterio Pascual actualiza cada celebración de la Iglesia; pero, también las celebraciones son verdaderas, auténticas porque los que celebran (pueblo y ministros), lo hacen con autenticidad, uniendo fe y vida. Así es santificado-salvado el Pueblo de Dios.

Entre todas las celebraciones, debemos cuidar la liturgia de los Sacramentos y la celebración del Domingo, Día del Señor, Pascua semanal. Debemos recuperar el sentido cristiano y eclesial del Domingo en todas sus dimensiones como Día de la comunidad, Día de la Eucaristía, Día de descanso y caridad, Día de la naturaleza, el ocio y la cultura. Este es uno de los objetivos de nuestro Sínodo Diocesano. Los cristianos necesitamos para ser tales, la celebración del Domingo.

Los fieles cristianos, además, han encarnado su fe y la celebración de la misma en expresiones culturales y populares. La piedad popular impregna fiestas, peregrinaciones, romerías y también momentos de vivencia del dolor como es todo lo relacionado con la oración y el recuerdo de nuestros difuntos. Todas estas celebraciones siguen congregando una considerable cantidad de personas que buscan unir en su experiencia vital la fe que han recibido y su celebración a través de la liturgia u otras expresiones de piedad. Cuidar estas expresiones, orientarlas para que sean auténticamente eclesiales y sean cauce evangelizador o misionero, es tarea de todo el Pueblo de Dios.

Raúl Alfonso González





"Compartir con caridad hace al hombre más humano, mientras que acumular conlleva el riesgo de que se embrutezca, ya que se cierra en su propio egoísmo". Mensaje de Cuaresma del Papa Francisco, 2020.

PREGÓN DE SEMANA SANTA: el martes 31 de marzo a cargo de D. Roberto Castro a las 20:15 en la iglesia de Santa Eufemia. Canta Capela Madrigalista.

Tu ayuno es su vivienda

Cáritas diocesana de Ourense nos propone un año más vivir una Cuaresma solidaria donando el fruto de nuestro ayuno para colaborar con su programa de vivienda. *"A veces sentimos que lo que hacemos es solo una gota en medio del mar, pero el mar sería menos si faltara esa gota".* Santa Teresa de Calcuta.



Somos muchos y comprometidos: ¡la Iglesia está muy viva!

A mediados de febrero nuestro Delegado de Apostolado Seglar, D. Emilio José Gil, y cinco seglares de la Diócesis participaban en el Congreso Nacional de Laicos celebrado bajo el lema **"Pueblo de Dios en salida"**, lo que supuso para ellos una oportunidad para ver la situación actual y para responder a esa necesidad de salir, evangelizar y aprovechar todos los medios para llevar a Jesucristo a todos los ámbitos. A veces, en medio de una sociedad poco favorable al mensaje evangélico, no somos conscientes de la riqueza que tiene la Iglesia, de cuántos jóvenes están implicados...

"Vuelvo ilusionada y con ganas de transmitir lo que he visto y vivido para que los demás vean que la Iglesia está viva, pero tenemos que seguir trabajando juntos". Remedios, 53 años, parroquia de San Pedro de Moreiras.

De San Pedro de Moreiras es también Rebeca, de 39 años, quien destaca la fuerza que da el verse acompañada por tanta gente con tu misma fe: *"estamos viviendo un momento muy importante para la Iglesia. Hemos sembrado y queremos recoger... es un camino largo y tenemos que perder el miedo y mostrar nuestra fe con alegría".*

"Para mí el Congreso supuso reafirmar que tengo un tesoro en el corazón que no se agota por compartirlo. La fe no es solo mía y se comparte no solo verbalmente, sino a través de gestos, actitudes... a través de cómo vivimos la vida. La cuestión es emitir o no emitir". Gregorio, 59 años, parroquia de San Cibrao das Viñas y miembro de Acción Católica de Ourense.



Ahora nos encontramos en una nueva etapa en la que nos enriqueceremos en nuestra Iglesia particular de las vivencias, experiencias y horizontes planteados en este Congreso. En la web www.pueblodediosensalida.com podemos encontrar vídeos, testimonios y documentos que nos ayudarán a vivir la vocación laical en comunión y a enriquecer nuestra vida cristiana.

María Jesús y Eduardo, de 48 y 49 años, pertenecen a la parroquia de Gustey y forman parte de los Equipos de Nuestra Señora. Para María Jesús ha sido un espacio de encuentro entre gran variedad de realidades diferentes: *"salgo muy contenta porque la unidad y la alegría que hemos visto y experimentado al reconocer la riqueza de nuestra Iglesia sería imposible si Él no estuviese presente".* *"Ha sido una experiencia única, diferente a cualquier otra que haya vivido en la Iglesia. Ha sido una inyección de esperanza e ilusión al ver lo viva y activa que está nuestra Iglesia, y las personas tan comprometidas y entregadas a la misión que hay en ella",* concluye Eduardo.

25 de marzo: Jornada por la Vida



El 25 de marzo de 2020, solemnidad de la Encarnación del Señor, se celebra la Jornada por la Vida. Este año se ha elegido el lema “Sementadores de esperanza”, título del

documento publicado el pasado mes de diciembre por la Subcomisión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida sobre cómo acoger, proteger y acompañar la etapa final de esta vida y que el presidente de dicha comisión, Monseñor Mario Iceta, Obispo de Bilbao, presentó en Ourense a mediados de febrero.

Se trata de ofrecer una mirada esperanzada sobre los momentos que clausuran nuestra etapa vital en la tierra, ayudar con sencillez a

buscar el sentido del sufrimiento, acompañar y reconfortar al enfermo en la etapa última de su vida terrenal, llenar de esperanza el momento de la muerte, acoger y sostener a su familia y seres queridos e iluminar la tarea de los profesionales de la salud.



Del lunes 2 al domingo 8 de marzo se celebra en Ourense la Semana de la familia con charlas en las parroquias que lo han solicitado y en algún centro educativo y con la Eucaristía del domingo especialmente dedicada a las familias. En las semanas siguientes se hará público el Manifiesto de la Familia.



Misioneros de allá

1 de marzo: Día de Hispanoamérica

PARA QUE
EN ÉL
TENGAN
VIDA



La Comisión Episcopal de Misiones y Cooperación entre las Iglesias nos invita a celebrar el Día de Hispanoamérica, el 1 de marzo con el lema *Para que en Él tengan vida*. Cada año se nos recuerda a los católicos que Hispanoamérica y su vida de fe nos importa, que en aquellos 20 países es donde se aglutina el mayor número de católicos del mundo y donde más misioneros españoles hay.

Actualmente hay 208 sacerdotes en América latina, de los cuales 5 son sacerdotes de nuestra Diócesis. A ellos se les recuerda en esta jornada; además de invitar a colaborar a través de la oración y la ayuda económica. El año pasado se recaudaron 58.342,43 euros.

Cuidando, juntos, lo que es de todos

En este espacio hacemos memoria y damos a conocer distintas obras de rehabilitación de templos parroquiales que se han llevado a cabo con el esfuerzo de la Diócesis, de los sacerdotes y en muchas ocasiones de los fieles, sumando fuerzas para cuidar, juntos, el patrimonio de todos.

Este mes reflejamos los trabajos realizados en la iglesia de Santa Mariña de Parada do Sil en junio del pasado año. En esta iglesia se ha procedido a la sustitución de la cubierta, sustitución del suelo de madera, rehabilitación de la sacristía, reparación del porche y sustitución íntegra de la instalación eléctrica. También se



ha renovado el mobiliario de la sacristía para que pueda ser usado como despacho parroquial. El coste total de las obras ha ascendido a 82.842,65 €.

Dichos trabajos han sido financiados en parte mediante la venta de la rectoral de Parada do Sil, que estaba desde hace tiempo deshabitada e iba camino de la ruina. Ha sido necesario también, para cumplir con las directrices de patrimonio, la integración del local de la farmacia, cuyo coste ha ascendido a 6.674,46 € que han sido financiados por el fondo general de la Diócesis.

Con la rehabilitación del templo parroquial hemos contribuido a mejorar este rincón del bonito ayuntamiento de Parada do Sil.

Día del Seminario: es hora de confiar

La solemnidad de san José es para la Iglesia en España la ocasión apropiada para ayudar a todo el Pueblo de Dios a tomar conciencia de la importancia del seminario diocesano, casa y corazón de la diócesis, donde germinan las semillas de las vocaciones al sacerdocio. Desde hace bastantes años estamos llevando a cabo estas jornadas de la Campaña del Seminario en un contexto de honda preocupación por el descenso de candidatos al sacerdocio. Ya decía san Juan Pablo II que *"la falta de vocaciones es ciertamente la tristeza de cada Iglesia"*, y esta es la razón por la que todos debemos comprometernos planteando la vocación al sacerdocio como una opción a nuestros jóvenes y apoyando al Seminario Diocesano.

Los obispos españoles nos invitan, ante esta jornada, a no detenernos en una inútil tristeza: *"es la hora de la fe, la hora de la confianza en el Señor que nos envía mar adentro a seguir echando las redes en la tarea ineludible de la pastoral vocacional"*.



Ordenación de dos nuevos sacerdotes y un diácono al servicio de la Diócesis

El jueves 19 de marzo el Obispo de Ourense, Monseñor Lemos Montanet, ordenará dos nuevos sacerdotes, D. Francisco López y D. Adrián Rodríguez, y un nuevo diácono, D. José Manuel Heras, en la iglesia del Seminario Mayor de Ourense. Las órdenes son siempre un momento de alegría y esperanza para la Iglesia diocesana, por lo que se invita a todos los fieles a unirse, ya sea participando en la Celebración o teniendo un recuerdo para ellos en sus oraciones.

La **Oración** que organiza cada mes la Delegación de Vocaciones en el convento de las Esclavas del Santísimo Sacramento (plaza de las Mercedes) se celebrará este mes el jueves 26, pidiendo por las vocaciones sacerdotales.

Abierto el plazo de matrícula en el Seminario Menor: con un plan educativo basado en la personalización, tanto a nivel académico como espiritual, el Seminario Menor *A Inmaculada* de Ourense es el único centro escolar de Galicia que cuenta con el innovador sistema pedagógico EBI, basado en el aprendizaje autónomo de cada alumno para alcanzar lo mejor de sí mismo tanto en la vida académica como para su día a día y su futuro laboral.

La vida de los alumnos trasciende más allá de sus resultados académicos y es por esto por lo que mediante el acompañamiento personal, la vida espiritual y de oración y el itinerario catequético. Cada uno de ellos traza su proyecto personal de vida siempre basado en unos valores y unas actitudes evangélicas.

El plazo de matrícula para el próximo curso ya está abierto: pueden acercarse a conocer el Seminario Menor personalmente. Número de teléfono: 988391104, correo electrónico info@seminariomenorourense.com.



De la Palabra a la Vida

Apuntes existenciales para una homilía hoy

1 de marzo: I Domingo de Cuaresma

Mt 4,1-11: *Jesús ayuna cuarenta días y es tentado*

IDEAS FUERZA

Bajo el lema, “*hago nuevas todas las cosas*” (Ap 21,5) hemos iniciado el camino cuaresmal hacia la Pascua. Un tiempo que se enraíza en los cuarenta días que Jesús, movido por el Espíritu, pasó en el desierto. Allí, en consecuencia de su condición humana, fue tentado en su misión. Pero Jesús venció las tentaciones con la ayuda de la Palabra de Dios.

COMPROMISO

En este camino cuaresmal, para renovar nuestra vida desde el interior necesitamos intensificar la lectura y meditación de la Palabra de Dios que nos alimenta para fortalecer nuestra debilidad y no caer en las múltiples tentaciones, de tener, poder y aparentar, que nos impiden arriesgarnos a seguir al Señor. El ayuno, la oración y la limosna son las armas que nos ayudan a vencer. Oremos por la Iglesia de Hispanoamérica.

8 de marzo. II Domingo de Cuaresma

Mt 17,1-9: *Su rostro resplandecía como el sol*

IDEAS FUERZA

Por la cruz a la luz, es la gran lección de Jesús a los suyos en este domingo. Tras anunciarles su Pasión les lleva a un monte alto, como un nuevo Moisés y Elías, y se transfigura delante de ellos. La gloria de Dios (nube) les inunda y el Padre presenta a su Hijo amado. La entrega por amor es camino hacia la gloria.

COMPROMISO

“*Hagamos tres tiendas*”, la tentación de Pedro es la nuestra: instalarnos. La misión requiere de la experiencia de contemplación de la gloria de Dios, para no desalentarnos y caer en el pesimismo estéril. Oremos por el fruto de la sexta sesión de la Asamblea Sinodal.

15 de marzo. III Domingo de Cuaresma

Jn 4,5-42: *Un surtidor de agua que salta hasta la vida eterna.*

IDEAS FUERZA

Camino de Jerusalén, la subida desde la ribera del Jordán hasta Samaría deja al Maestro fatigado. Pero, fiel a la misión del Padre, aprovecha toda oportunidad para el diálogo y acompañamiento.

COMPROMISO

Aquella mujer no tiene nombre. Una buena ocasión para poner el nuestro y hacer ese diálogo con Jesús: ¿A qué pozos voy a buscar agua para saciar mi sed? ¿Dónde descubro hoy a Jesús? Seamos personas cántaro y llenos de Dios salgamos a saciar a tantos sedientos. Y oremos por el Seminario y los nuevos ordenandos.

19 de marzo. Solemnidad de San José, esposo de la Bienaventurada Virgen María

Mt 1,16.18-21.24a: *José hizo lo que le había mandado el ángel del Señor.*

IDEAS FUERZA

José, es el hombre justo, que desde la sombra colabora a llevar adelante el plan de Dios. Silenciosamente, cuida, acompaña, sirve a María y Jesús, siempre obediente a los mandatos de Dios.

COMPROMISO

Hoy san José sigue custodiando a la Iglesia surgida del costado de Cristo; sigue cuidando de aquellos niños y jóvenes que se preparan en nuestros seminarios para servir a los hermanos. Hoy oramos pidiendo vocaciones al sacerdocio y sacerdotes con corazón de pastores para una Iglesia misionera y con talante sinodal. Y, en lo posible, acompañemos a los Diáconos que recibirán el Orden del presbiterado y al que será ordenado nuevo Diácono.

22 de marzo. IV Domingo de Cuaresma (Laetare)

Jn 9,1-41: *Él fue, se lavó y volvió con vista.*

IDEAS FUERZA

En medio de la austeridad del camino cuaresmal este domingo nos invita a la alegría y presenta a Jesús como la luz que nos libra de nuestras cegueras. En el fondo este relato describe el proceso de la fe: Aquel ciego comienza diciendo que quien le curó se llama Jesús, luego afirma que es un profeta y concluye postrándose ante él, signo de adoración. El ciego sale de la noche de su oscuridad por la fe en Jesús, mientras los escribas y fariseos rechazan la luz, el ciego ve sin embargo ellos mirando no ven.

COMPROMISO

Un buen día para revisar nuestro camino bautismal. La luz de la fe, recibida en el Bautismo, ¿sigue encendida? Al final de esta semana, celebramos las 24 horas para el Señor, una oportunidad para avivar la llama de nuestra fe en la adoración y celebrar la misericordia de Dios acercándonos al Sacramento de la Reconciliación.

29 de marzo. V Domingo de Cuaresma

Jn 11,1-45: *Yo soy la resurrección y la vida*

IDEAS FUERZA

Vamos llegando al final de nuestro camino cuaresmal hacia la Pascua. En el evangelio de hoy se entremezclan la muerte de Lázaro, la de Jesús y la nuestra. Y concluye con la reacción producida por el signo (milagro).

COMPROMISO

Reviviendo a Lázaro, Jesús nos da la suprema revelación: *Yo soy la resurrección*. La vida nueva recibida en el Bautismo nos identifica con Jesús y nos compromete a vivir como resucitados. Cada día debemos renovar nuestra fe: “¿Crees esto?... Sí, Señor, creo”. Vayamos preparándonos para vivir la Semana Santa como cristianos, participemos responsablemente en la elección de nuestros gobernantes y reunamos los ahorros de nuestro ayuno cuaresmal para compartirlas con los que carecen de techo a través de Cáritas.

... y ellos les dieron su VOZ

El Sr. Obispo junto con los Vicarios y el Delegado de Misiones, hizo entrega de los premios del concurso de Infancia Misionera que consistía, recordando la huída de Jesús a Egipto, en elaborar un programa de radio sobre la realidad de las migraciones. Los niños acompañados de sus padres, educadores y catequistas llenaron de alegría los pasillos del Obispado: ¡gracias a todos! Premiados:

Categoría 1: Niños de 1º a 3º de primaria:

1º Premio: Catequesis Parroquial de San Pedro de Moreiras: Sofía, Gabriel Nelson, Clara, Eudismar María.

Categoría 2: Niños de 4º a 6º de primaria:

1º Premio: Olivia-Martina-Carlota-Carla-Candela.- del Colegio Carmelitas

2º Premio: Pedro-Raúl-Pablo-Anxo-Xoan-Marco.- Carmelitas Accesit.-Estela-Iria-Miriam.- Colegio Carmelitas Accesit.-Naiara-Xoel-Carla-Mila-Cristina.- Carmelitas.



28 de marzo: XIV Encuentro de niños y confirmandos en Verín



Os invitamos a participar en esta bonita jornada que la Vicaría de la Nueva Evangelización junto con las Delegaciones de Catequesis, Infancia y Misiones, está preparando con mucha ilusión.

Tras escuchar vuestras sugerencias, este año nos vamos a Verín con el lema: *¡En marcha con Jesús!*

El programa será el siguiente:

11:00 horas: Llegada y acogida en el Colegio M^a Inmaculada – Amor de Dios de Verín

12:00 horas: salida hacia la parroquia

12:30 horas: Celebración de la Palabra

13:30 horas: Regreso al Colegio

15:00 horas: tras la comida, salida hacia el Castillo

16:00 horas: Visita Teatralizada del Castillo.

IMPORTANTE: Antes del lunes 23 de marzo comunicadnos vuestra participación en el 988 366 146 o en misiones@obispadodeourense.com.

Cada grupo puede viajar por su cuenta, los que quieran unirse a la Delegación que avisen con tiempo suficiente para organizarnos. El autobús de la organización tiene un coste de 10 euros.

Una invitación en cada acorde

El 1 de febrero se celebró el XI Retiro Diocesano para jóvenes a través de la música organizado por la Delegación episcopal de Vocaciones, contando en esta edición con la presencia de D. Ricardo Vargas, sacerdote y cantautor. Con su melodiosa voz ayudó a escuchar de nuevo la llamada que Jesús nos hace, a los más de 50 jóvenes participantes en este Retiro. A través de cada melodía, de cada canción, de cada meditación, se fue grabando en el corazón de los jóvenes la invitación de Jesús: *“Tú sígueme”*.



Desde el Seminario Menor....

El pasado 8 de febrero celebramos el Foro de Innovación Educativa “Educando en Valores, Generando Actitudes”. Padres, profesores y diferentes profesionales de la educación se dieron cita en la jornada en la que expertos en innovación y en educación de toda España mostraron sus experiencias y métodos pedagógicos. El acto finalizó con un coloquio en el que todos los asistentes pudieron preguntar y compartir inquietudes con los ponentes.



✝ In Memoriam...

El 31 de enero falleció, a los 91 años de edad, **D. Juan Antonio Fernández Rodríguez**, párroco emérito de San Pedro de Garabás, San Paio de Abades, San Miguel de Armeses y San Xoán de Piñeiro de Maside.

San Benito de Coba de Lobo

Triduo en su honor

Misas los días 18, 19 y 20 a las 6 de la tarde

Misas el día 21 a las 9, 10, 11, 12 de la mañana y 6 de la tarde

Habrán confesores

Más información: 608 163 058

SAN BENITO DO RABIÑO

NOVENA: 12 a 20 marzo (8 e 19 h)
(Domingo 15: 11:15 e 17 h.)

Domingo 15 (11:15 h):
Sacramento da Unción
-Bendición aceite de San Benito-

21 de marzo -sábado-

Misas:

8, 9, 10, 11, 12 h.
17 e 18 h.

Domingo 22 (11:15 h.): **Misa Acción de Gracias a San Benito**



VISITA PASTORAL: en las últimas semanas el Sr. Obispo visitó las parroquias de Santa María de Toén, Santa María de Mugares y San Mamede de Puga.



El Sr. Obispo presidió la Celebración Eucarística en los **500 años del templo de San Estevo de Sandiás**, joya arquitectónica a la que Monseñor Lemos definió como "**porta do ceo e casa de Deus**".



Domingo de la Palabra: en la parroquia de Castrelo do Val celebraron de manera muy especial, en el III Domingo del Tiempo Ordinario, el Domingo de la Palabra.



San Pedro de Moreiras: procesión en honor a San Blas



Merece la pena hacer esfuerzos para cuadrar y encajar todas las fotos que nos mandan desde las parroquias solo por la ilusión de sus protagonistas. Es el caso de los niños de **San Miguel de Canedo**, que no pudieron ver su foto publicada en el álbum de Navidad, pero para los que hoy reservamos este rinconcito.



Padrenda celebró la Eucaristía en honor a la Virgen de Lourdes:



El Camino Neocatecumenal organizó en enero y febrero Catequis para adultos en la parroquia de Cristo Rey: una oportunidad para madurar y crecer en la fe.

Catequesis interparroquial: una experiencia enriquecedora de convivencia y comunión

Desde hace tres años, los niños y jóvenes de las parroquias de los concellos de A Peroxa, Coles y Villamarín, que atienden un total de cinco sacerdotes, acuden todos juntos a la Catequesis Interparroquial los miércoles a las 16:30 en Coles, los viernes a las 20:15, después del entrenamiento de fútbol, en A Peroxa o los domingos a las 11:00 horas en Gustei. Alrededor de 70 niños y jóvenes de un total de 30 parroquias se benefician de una iniciativa que busca enriquecer las catequesis al mismo tiempo que se hace frente a la escasez tanto de niños como de sacerdotes en la Diócesis. D. Eustaquio Barbosa, arcipreste de Ourense Norte, señala los beneficios de esta nueva manera de hacer que se está implantando en distintas zonas: "agrupar ós nenos, que moitos van ó mesmo colexio, fai que veñan máis animados, que sexa máis comunitario e haxa unha dimensión importante de convivencia, tamén cando se fan celebracións conxuntas ou encontros. E o vínculo coas súas parroquias mantense igualmente porque alí é onde deben participar na Misa dominical". D. Eustaquio considera que el futuro va en esta dirección: "Todo iso tamén fomenta a relación cos pais, que fan o esforzo de traelos pero tamén se implican e participan máis ó ver unha realidade tan rica: tivemos unha celebración de renovación das promesas bautismais e viñeron 45 pais e nais".



El mérito de que todo funcione es también de los catequistas. Una de ellas es Patricia Figueiras, trabajadora en una escuela infantil: "un sacerdote amigo ya fallecido, D. Luis Tejada, me animó y confió en mí para esta labor. Suelo leer en Misa y soy catequista de niños de 8 y 9 años. Las catequesis interparroquiales están suponiendo una experiencia muy enriquecedora, los niños aprenden de otros niños y cuánto más si no son de su círculo cercano. Llegan

con una formación bastante básica, limitándose a lo que les enseñan en el colegio, y los más privilegiados de los abuelos que, en la mayoría de los casos, son quienes les enseñan a rezar. Les llaman la atención muchas cosas, pero pienso que si hay una figura que les despierta la curiosidad es el Espíritu Santo: la forma de representarlo, como se aparecía... La función del catequista es acompañar a los niños en su educación religiosa pero haciéndola, bajo mi punto de vista, atractiva para que no vean en la religión algo rígido y anquilosado sino todo lo contrario, algo que tenga su reflejo en los tiempos actuales".

También Aitor Diz, un joven estudiante, ve en su labor como catequista una manera de seguir colaborando con su parroquia, "no supone un esfuerzo porque es algo con lo que te comprometes para seguir cerca de tu parroquia. Yo doy catequesis a chavales de 12 a 15 años y es una experiencia gratificante el acompañarles porque ves como todavía hay jóvenes con un mínimo de interés hacia la iglesia y con inquietudes de descubrir siempre un poco más... Aunque es cierto que hoy en día muchos jóvenes no saben ni la mitad de oraciones que sabíamos nosotros cuando teníamos su edad, si no llega a ser por las clases de Religión, los jóvenes no tienen la cercanía de la Iglesia a diario. La Catequesis interparroquial, desde mi punto de vista, tiene muchas ventajas. Una de ellas es que niños que son compañeros de clase pero non de la misma parroquia, por el simple hecho de que uno viene a catequesis, ya invita al otro a venir y unos se apoyan en otros y creo que se forma un grupo mucho más sólido y fácil de trabajar con ellos".

Envejecer activamente

El acompañamiento de personas mayores no puede reducirse a clases y talleres de memoria o psicomotricidad. El Instituto da Familia pone en marcha una alternativa acorde con los estudios más novedosos sobre envejecimiento, a través del acompañamiento personal (con herramientas de coaching) y el desarrollo de la creatividad y la inteligencia a través de instrumentos como la nutrición o la narración autobiográfica positiva. Subvencionado por la Xunta, gratuito y con plazas limitadas, las actividades comenzarán en abril. Inscripciones en el Instituto da Familia (C/ Barrera 4) o en el 988374646.

Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

CHOCOLATE SOLIDARIO

13 de MARZO
19:00 h | LICEO
donativo: 5€

Entradas disponibles en : LA VIUDA
CASA DE LOS LENTES

DONATIVO FILA 0: ES34 2080 5252 96300001616

SAN ROSENDO: premio Manuel Iglesias

El domingo 1 de marzo se celebra la Solemnidad de San Rosendo, con la Procesión claustral con las reliquias del santo y la Misa estacional presidida por nuestro Obispo a las 12:00 horas en la iglesia conventual de San Rosendo de Celanova.

Premio Manuel Iglesias Grande

La Academia Auriense-Mindoniense de San Rosendo concede anualmente en este día el premio que lleva el nombre del que fue benemérito párroco de Celanova y que patrocina su familia, a una vida u obra relacionada con San Rosendo, Celanova y Mondoñedo principalmente. Este año el premiado es el compositor y organista asturiano D. Rubén Díez García, actualmente catedrático de Órgano del Conservatorio Superior de Málaga, por su obra: *RUDESINDUS, Poema sinfónico para el órgano del Monasterio de San Salvador de Celanova. Música barroca, arte pictórico y sinestesia.*

En la Catedral se celebró una Misa por los esposos e hijos fallecidos de las viudas de la **asociación de María Andrea.**



El Rector del santuario de Los Milagros, P. José Manuel Villar Suárez, tomó posesión de su cargo como **Visitador Provincial de la Congregación de la Misión de los paúles en España y Honduras** en una celebración en la casa de santa Marta de Tormes de Salamanca, en la que participaron numerosos sacerdotes ourensanos mostrándole el apoyo de la Diócesis en este día.



Acompañar en la soledad fue el lema de la Jornada Mundial del Enfermo este año. El Sr. Obispo presidió la Celebración Eucarística organizada por la Hospitalidad de Lourdes, en la iglesia del Seminario Mayor.



Concierto de integración para personas sordas y oyentes: se celebró en la Catedral, a cargo del coro de lengua de signos *Música en mis Manos*, la *Escolanía da Catedral de Santiago* y la *Orquesta Praeludium.*



Centenario del fallecimiento de Santa Jacinta Marto: la parroquia de Nuestra Señora de Fátima organizó el 20 de febrero un acto especial con Eucaristía presidida por el Obispo, en unión con todos los santuarios de Fátima.

En el Liceo se presentaron los libros *El término "mysterion" en la literatura greco-cristiana anterior a Meliton de Sardes*, de D. Ramiro González Cougil y *Santoral de Galicia, cincuenta semblanzas hagiográficas* de D. José Ramón Hernández Figueiredo.



Transparencia y buen gobierno en la Iglesia

La Delegación episcopal de Economía participaba el martes 18 de febrero en Madrid en la *I Jornada de transparencia y buen gobierno en la Iglesia, diócesis y otras instituciones*, con el tema, "*Avanzando en transparencia*", organizada por la Vicesecretaría para Asuntos Económicos de la CEE, a través de la Oficina de transparencia y rendición de cuentas de entidades canónicas. El secretario general de la CEE, Mons. Luis Argüello, fue el encargado de su inauguración, en una jornada que contó con ponencias, comunicaciones y mesas redondas para abordar el tema de la transparencia en general para después centrarse en los aspectos que se refieren de manera específica a la Iglesia. También se presentaron distintas experiencias de implementación de la transparencia en las diócesis.

La vida en palabras...

Nos ha tocado una época de sembrar para que otro día de mañana pueda cosechar. Escuchada al P. José Manuel Villar en la Asamblea Sinodal.

Escribenos a prensa@obispadodeourense.com

JOSÉ MARÍA
RODRÍGUEZ OLAIZOLA, SJ
**EN TIERRA
DE TODOS**

En tierra de todos, de José María Rodríguez Olaizola

El autor nos invita a bucear en esas batallas que a muchos nos tocan en distintos momentos. Situaciones que ponen en juego la fe, dudas, relaciones humanas o las expectativas sobre lo que debería ser... Una mirada valiente y serena a cuestiones candentes en nuestra sociedad, en las que la Iglesia de hoy -con sus luces y sus sombras- tiene la misión de dar respuestas esperanzadoras.

BETEL
LIBRERÍA RELIGIOSA

